



Emmanuel DUJARDIN

Architecte, dirigeant fondateur de Tangram



Qu'est-ce que l'Agam vous apporte ?

L'Agam, c'est une quantité de données très importante concernant la Métropole Aix-Marseille-Provence. Des données économiques, démographiques, sociologiques recueillies et triées, afin d'aider à la conception et à la décision. Ce sont des publications régulières, une lettre d'information, des vidéos, des conférences et des débats.

Ce sont aussi des discussions, des échanges, sur les orientations des documents d'urbanisme, le PLUi, les OAP. Enfin, ce sont des études sur certains sites à enjeux, quand le document d'urbanisme demande une interprétation.

Si vous n'aviez aucune limite ou contrainte, décrivez-nous la ville résiliente de demain.

La ville résiliente sera celle capable de s'adapter aux changements de contexte. Le contexte évolue rapidement en lien avec le réchauffement climatique, la montée des océans, les événements climatiques extrêmes, les pandémies. Bientôt il faudra s'adapter aux migrations climatiques, au chômage galopant, à la pauvreté grandissante, à la raréfaction des terres agricoles, à la difficulté de nourrir les populations. . .

L'exemple parfait d'adaptation, depuis 3,8 milliards d'années, c'est le Vivant. Seuls les organismes capables d'adaptation ont survécu. Ce ne sont pas forcément les plus forts qui ont perduré.

“

LA VILLE RÉSILIENTE
SERA CELLE CAPABLE
DE S'ADAPTER AUX
CHANGEMENTS DE
CONTEXTE. ”

Le Vivant est en équilibre : il ne puise dans le milieu que ce dont il a besoin. Il n'accumule pas, ne surconsomme pas. Il se développe grâce à l'énergie du soleil, utilise le moins de ressources possible, et recycle les déchets qu'il produit. Le Vivant fait preuve d'intelligence, d'entraide, de symbiose. La ville résiliente sera celle qui se développera à la manière d'un écosystème vivant, bienveillant, solidaire, où chacun trouve sa place et pousse aux côtés d'autres organismes, en équilibre.